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Новые деревья в парке
В «Саду Победы» появилась аллея, посаженная 
юнкорами газеты «Точка ЗРения». Об их впечатле-
ниях читайте в номере

c. 3 c. 4

Будь в теме!  02 | 275 лет Челябинску  03 | Спорная точка зрения  06 | Наша полоса  07 | Журмикс — 2011  08

В осеннее прохладное утро 15 октября 2011 года команда 
корреспондентов «То4ки ЗРения» отправилась на очередное 
интересное мероприятие в  ЦДЮТур «Космос», где в эти выход-
ные прошел 48 слет юных туристов Тракторозаводского райо-
на. Войдя в гостеприимно открытую калитку, сон как рукой сня-
ло. Шурша опалой листвой,  прогибаясь под многочисленными 
разметками, минуя девушек и юношей в касках и обвязках, мы, 
в конце концов, добрались до столика организаторов. Тут все 
были поглощены предстартовой подготовкой. Кто-то из судей 
крепко завязывал верёвки на препятствиях, кто-то помогал 
одевать обвязки. Все эти манипуляции мне были незнакомы, в 
плане узлов, я могу удачно завязать лишь бантик.

И вот, наконец, началось построение, поднят флаг, как 
и на любом соревновании, объявлен судейский состав. 
Главным судьёй был назначен С.П. Лаврентьев. Он расска-
зал спортсменам, что соревнования будут проходить в два 

этапа: сегодня — личная короткая скоростная дистанция, 
и  завтра — командная, где участники смогут показать свои  
навыки ориентирования на местности.  

Просмотрев дистанцию 1 класса (для юных туристов), стало 
более понятным волнение ребят: шутка ли, пройти  полосу пре-
пятствий по всем правилам, да ещё и на время! И вот первые 
маленькие герои  в своём снаряжении, гремя карабинами, стар-
туют. Отовсюду слышатся крики: «Вадечка, ещё быстрее! Сергей, 
шире шаг!». Мы расспросили двенадцатилетнего Георгия Енчи-
на, пришедшего к финишу первым. Тяжело дыша, он смог отве-
тить только: «Было не страшно, скорее волнительно». 

Пока длились забеги, мы с девчонками посетили конкурс 
представления команд, все выступления были креативными и 
по-своему интересными, мы увидели и сказочную, и романти-
ческую, и социальную сторону туризма, каким видят его ребята.

О втором дне слёта читайте на с. 5

момиджи «ЖУрмикс — 2011»
Ежегодный аниме-фестиваль пользуется бешеной 
популярностью у молодежи г. Челябинска. Кого там 
только нет!

Кто такой конвергентный жур-
налист? Об этом мы подробно 
узнали на ежегодном слетеc. 5 c. 8

Быть здоровым просто
Интервью с врачом Н.Л. Егоры-
шевой о том, как подросткам со-
хранить свое здоровье
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чЕканиМ шаг, сТрЕляЕМ, 
оТжиМаЕМся — 
и эТо ВсЕ «ЗарницЕй» 
наЗыВаЕТся!

Точка зрения
главного редактора

Татьяна Черкас

Уж очень в этом месяце 
много событий произошло! 

Во-первых, редакция 
заработала на полную мощ-
ность, в коллективе «Юный 
журналист» появилось мно-
го новых юнкоров, которым 
только предстоит осваивать 
сложную науку журналисти-
ку. Они пришли месяц назад 
(а некоторые и того меньше), 
но уже впервые публикуют-
ся в этом номере, и для них 
газета за октябрь станет от-
правной точкой их успехов 
и достижений. Тем более, 
что есть куда стремиться и 
на кого равняться — Роман 
Бордунов, наш выпускник, 
стал студентом первого 
курса МГУ, причем он по-
ступил на бюджет.

Во-вторых, мы с ре-
бятами побывали на го-
родском слете-фестивале 
«Журмикс», а также поса-
дили деревья в парке «Сад 
Победы». Об этом читайте в 
номере.

В-третьих, началась 
масштабная подготовка 
к областному фестивалю 
детских и юношеских СМИ 
«Журналина-2011», кото-
рая пройдет в этом году в 
Златоусте, в лагере «Лесная 
сказка». От нашей редакции 
в ней примут участие во-
семь человек — самое боль-
шое  представительство за 
все годы, что мы принима-
ли  в ней участие. С каждым 
годом этот фестиваль на-
бирает силу и в следующем 
году мы будем отмечать его 
20-летие. Тем почетнее нам 
участвовать в этом событии.

В-четвертых, у меня 
появилась новая помощни-
ца, мой заместитель, бывшая 
воспитанница коллектива, 
а теперь студентка третьего 
курса факультета журна-
листики ЧелГУ ТаТьяна 
Маценко, которая, очень 
помогает мне в создании 
газеты и работе с детьми. У 
нее множество креативных 
идей, тем интереснее ей ра-
ботать с ребятами.

лЕТи,
ракЕТа!

роДная Улица Моя

В субботу, 24 сен-
тября, в детско-
ю н о ш е с к о й 

спортивной школе по тех-
ническим видам спорта 
прошло первенство Трак-
торозаводского района 
по ракето-модельному 
спорту среди учащихся. 
Это очень символично, 
так как нынешний год 
объявлен годом космо-
навтики. 

28 ребят 9-10 лет из 12 школ 
района решили попробовать 
себя в умении строить модель 
ракеты S6-А (лента) и запустить 
ее в воздух. Малышкам помогали 
тренеры-преподаватели ДЮСШ 
В.И.Тарасов и а.М.Зайцев. Сна-
чала ребята собирали  ракеты, а 
затем запускали их в небо.

Зрителями и болельщика-
ми стали посетители детского 
парка им.Терешковой, где и 
проходил запуск ракет. Ра-
кеты взлетали в небо с такой 
скоростью, что их полета не 
было  видно. Через некоторое 
время они плавно опускались 
на маленьких парашютах, из-
готовленных ребятами из 
тормозных лент. Это очень 
увлекательное зрелище! Надо 
заметить, что взлетая, ракеты 
издавали такой шум, что зри-
тели закрывали уши. Но несмо-
тря на это они очень активно 
поддерживали участников. 

В личном зачете победи-
телями стали:
• I место: Ю.Наумов (шк.52),
• II место: А.Саночкин (шк.155),
• III место: М.Рамазанов (шк. 
«Лидер»).
В командном зачете победи-
телями стали школы 86, 116, 
школа «Лидер». •

яна ТоРГУнакоВа

Места распределились следующим образом: призе-
рами в младшей группе стали команды лицея 102 и шко-
лы 112, а победу одержала команда школы 59. В старшей 
группе лучшей  стала команда школы 155, а призерами 
— команды школ 106 и 84.

Конечно, самым зрелищным оказался этап «Строевая 
подготовка». В «Саду Победы» у эстрады ребята  чеканили 
шаг и пели песни. Красиво, слаженно, дружно, как настоя-
щие солдаты. •

анна РедькИна

26-27 сентября в районе про-
шел военно-спортивный сбор 
«Уральская зарница - 2011», в 

котором приняли участие 19 команд из 19 
учебных заведений. На базе школ 112 и 39, а 
также в парке «Сад Победы» ребята соревно-
вались  на этапах «Меткий стрелок», «Конкурс 
командиров», «Полоса препятствий», «Строе-
вая подготовка», «Военизированная эстафе-
та» и «Спартакиада». Зачет шел по двум воз-
растным группам: младшей и старшей.

4 октября традиционный районный 
праздник «Родная улица моя» про-
шел в школе 39, так как погода внес-

ла свои коррективы. С приветственной ре-
чью выступили глава администрации района 
В.А.Горбунов и зам. председателя городской 
Думы, депутат 32 округа Б.Е.Видгоф.

На празднике присутствовали ветераны танкисты 
63 Добровольческой Челябинской танковой бригады, 
участники Великой Отечественной войны, танкоград-
цы, ветераны-юбиляры — жители улиц Марченко и Тан-
кистов, ветераны педагогического труда школ  39, 81, 
101,107,  МДОУ  46,120,212, 301,369, а также молодые спе-
циалисты, которые работают с детьми. На празднике при-
ветствовали семьи, которые помогают школам, это семьи 
Белокопытовых, Минеевых, куликовых и Лоховых.

Подготовка к празднику велась  совместно с КТОСами.  
В этом году победителей награждали по 5 номинациям: 
«Самый активный участник ТОС», «Лучший старший по 
дому», «Лучший старший по подъезду», «Самый зеленый 
двор», «Самый активный житель микрорайона». Поздрав-
ления участников праздника переплетались с музыкаль-
ными номерами, представленными коллективами школы 
39, 112, ЦДЮ, ДДК «Ровесник». •



наТаЛья 
ЛеонИдоВна 
еГоРышеВа, 
врач высшей категории, 
зав. отделением восстановительного
лечения детской городской 
клинической 
больницы №1

Мы все забываем, что 
главное — это здоровье. 
Ведь если будет подводить 
здоровье, мы никогда не до-
бьемся поставленных 
целей. Здоровым 
быть просто. 
Главное — захо-
теть. Некоторы-
ми секретами с 
нами поделилась 
н.Л.егорышева, врач 
высшей категории, зав. 
отделением восстанови-
тельного лечения детской 
городской клинической 
больницы №1. 

— наталья Леонидовна, 
расскажите, чем занимается 
ваше отделение. 

— К нам направляют детей и под-
ростков врачи разных специально-
стей. Чаще всего это хроники или бо-
леющие затяжными инфекциями. Мы 
назначаем нашим пациентам диеты, 
направляет их на массаж, ЛФК или 
аппаратную физиотерапию. Часто 
мы работаем совместно с городским 
консультативно-диагностическим 
психотерапевтическим отделением. 
Специалисты этой области проводят 
пациентам сеансы гипноза и аромате-
рапии. Поэтому мы восстанавливаем 
больным здоровье не только физиче-
ское, но и психическое.

— С какими проблемами к вам 
обращаются подростки? 

— Чаще всего это хронические 
заболевания по гастроэнтерологии, 
опорно-двигательного аппарата, нерв-
ной системы, а также травмы ДТП или 
суицидальные попытки. 

— Что должен делать подросток, 
чтобы сохранить осанку? 

— Большую роль играет обувь. Ка-
блук на туфлях должен быть не выше 
4 см. Разумеется, девушки любят но-
сить туфли на высоком каблуке, но 

они должны ходить на них не более 
трех часов в день, чтобы это пагубно 
не повлияло на осанку. Но не следует 
ударяться в крайности и носить обувь 
без каблука. Балетки, которые вошли в 
моду, способствуют развитию плоско-
стопия.  Также нужно соблюдать пол-
ноценную диету: потреблять белки, 
жиры и углеводы в отношении 1:1:4, 
а также молочные продукты, в кото-
рых содержится кальций. Есть такой 
секрет: если у человека устала спина, 
он должен походить на четвереньках в 
позе кошечки. 

— Многие девушки пробуют раз-
личные диеты для похудения, что, 
разумеется, пагубно влияет на их 
здоровье. есть ли какой-нибудь спо-
соб питаться правильно и при этом 
терять вес? 

— Нельзя исключать из рациона 
мясо или молочные продукты. Пра-
вильнее всего питаться пять раз в день 
малыми дозами, тогда вес не будет 
набираться. Есть другой интересный 
способ: до 12 часов есть все, что хоти-
те, вплоть до пирожных, с 12 до ужина 

(в идеале – до 6) исключить копчено-
сти, солености, маринады и мучное, а 
после ужина ничего не есть. Причем, 
диету нужно соблюдать все время, не 

делать исключений. Потому что как 
только вы окажетесь, например, 

на празднике, мозг даст вам коман-
ду как можно больше наесться, как 

бы с запасом, и вы тут же 
наберете вес. А вообще, 

лучше любой диеты по-
худеть помогут спор-

тивные занятия. Только 
нельзя резко начинать и 

резко бросать заниматься 
спортом, нужно постепенно 

увеличивать или уменьшать 
нагрузку. А все потому, что во 

время занятий спортом у чело-
века увеличивается аппетит. И 
если бросить спорт, аппетит 
никуда не денется и человек 
наберет вес. 

— какие продукты спо-
собствуют улучшению моз-

говой деятельности? 
— Орехи, яйца, жирные сорта рыб, 

черная икра, изюм и сухофрукты. 
— Сколько времени должен 

спать школьник?
— Не менее 7 часов. А это значит, 

что школьнику нужно ложиться спать 
в 22.00. Дневной сон не желателен, он 
только выбьет вас из колеи. 

— И самый главный вопрос: как 
заставить подростков прислуши-
ваться ко всем врачебным советам 
и рекомендациям?

— Заставить подростков невоз-
можно. Человек сам должен понять, 
что на первом месте у него должно 
стоять здоровье, а уже потом учеба и 
развлечения.•

Софья ПоТаПоВа
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Так просТо БыТЬ ЗДороВыМ

25 октября 1892.
Первый поезд 
остановился у перрона 
станции «Челябинск». 
С этого момента наш город стал «воротами 
в Сибирь», связующим звеном между 
Европой и Азией. Железная дорога дала 
Челябинску огромный импульс, он пре-
вратился в торговый, культурный, а чуть 
позже и промышленный центр.



04 • акция «То4ки ЗрЕния» Т•4КА ЗРЕНИЯ

В «саДУ поБЕДы» пояВиласЬ аллЕя, 
посаженная юнкорами нашей газеты

№ 08(46) — октябрь 2011

Свершилось! Мы выполнили свой гражданский 
долг перед районом — проявили инициативу и 
вышли на посадку деревьев в парк «Сад Побе-

ды». Администрация Тракторозаводского района весь 
октябрь призывала помочь население в озеленении пар-
ков «Дружба» и «Сад Победы». Многие откликались целы-
ми коллективами. Мы в редакции решили – в стороне не 
останемся и поддержим такое замечательное дело. О том, 
как все произошло, вам рассказывают сами юнкоры, при-
нявшие непосредственное участие в акции.

В воскресенье, 23 октября дружный коллектив газеты «То4ка ЗРения» 
отправился на посадку деревьев в «Сад Победы». Было весело, так как мы 
собрались у ЦДЮ (нас было 13 девочек и один мальчик) и пошли в парк. 
Здесь мы получили четкие инструкции, как надо сажать деревца и при-
ступили к работе, так как всё уже было готово – ямы выкопаны, земля под-
везена. Тяжёлые вёдра с землёй помогали носить мужчины. Кое-что порой 
не удавалось, например, прямо поставить деревце, подвязать его. Несмо-
тря на то,  что всё закончилось довольно быстро, каждый успел получить 
свой кусочек положительных эмоций.  Обрадовало, что к нам присоеди-
нялись люди, просто гуляющие в парке. Приятно осознавать, что есть жи-
тели, кто пытается всеми силами сделать Челябинск зеленее и чище.   

аЛёна СоРокИна

20 берез мы посадили на аллее, ве-
дущей к музею военной техники. Но в 
таком благом деле участвовали не толь-
ко мы, но и местное население. Каж-
дая семья могла посадить своё дерево. 
Особенно активно принимали участие 
мужчины  со своими маленькими сыноч-
ками и дочками. Какой замечательный 
пример они показали своим детям! Ког-
да они вырастут, обязательно будут гор-
диться тем, что в парке растут деревья, 
посаженные руками их родителей. И му-
сорить не будут, и безобразничать! Такое 
отличное дело  сделали  взрослые и мы!   

анаСТаСИя фИЛИМоноВа

Каждый мужчина в жизни должен сделать три вещи: посадить де-
рево, построить дом, вырастить сына. Я недавно смог посадить не одно 
деревце, а целых пять. Мы с делегацией, в которую кроме меня входили 
только девчонки, в «Саду Победы» украсили аллею саженцами.

Лет через пять, гуляя по парку, я буду с гордостью любоваться 
уже большими могучими деревьями. Вспомнится этот холодный, но 
замечательный денек, когда мне приходилось носить ведра с землей 
от одного саженца к другому, засыпать их и делать лунку, чтобы де-
ревья могли вырасти такими, как их более старшие соседи.

Ну а пока они не выросли, в жаркие дни лета я буду приходить и 
поливать их. Может, глядя на меня, люди возьмут пример и сделают 
то же самое. 

дМИТРИй ЧеРкаС

Собраться и прийти на по-
садку деревьев — это было са-
мое простое. Мы, не привыкшие 
работать, копать землю, с трудом 
засыпали ямы, подвязывали де-
ревья, и тем не менее всё равно 
посадили по несколько берёзок. 
Будет потом интересно наве-
стить наших маленьких зелёных 
друзей весной и увидеть, как они 
выросли, какие стали крепкие. 
Через несколько лет они будут 
украшать наш парк своим высо-
ким стволом и красивой листвой. 
И всё это благодаря нам!

 екаТеРИна МеЛьнИк

Садить деревья — это здорово! 
Вроде стараешься для окружающих, а 
самому-то как приятно. Придешь од-
нажды в парк погулять, а там деревце 
твое глаз радует, столько гордости. Да 
и не каждый же день с тобой такое про-
исходит. Согласитесь, не у всех найдет-
ся время, да и саженец подходящий, 
а тут все условия: сади, не хочу! Тем 
более с такой компанией, как ребята 
из редакции — увлекательнее в два 
раза. Свое дерево я специально по-
метила маркером, который оказался в 
кармане, так на всякий случай, чтобы 
не забыть. Хотя я и так хорошо его за-
помнила, ведь оно мое первое и пока  
единственное.

еЛена шУМакоВа
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«МоМиДжи — 2011»

А теперь обо всём подробнее. «Момиджи» — один из 
самых масштабных в России фестивалей японской куль-
туры. Тематика раскрывается во всём — музыка, графи-
ка, изобразительное искусство, мультфильмы («аниме»), 
книги, костюмы… всё, с помощью чего можно раскрыть 
своё истинное «я». Тем, кто готов был показать обществу 
себя, дали эту возможность. Эти люди и стали участни-
ками конкурсной программы: дефиле, сценки, караоке 
шоу, конкурсы… И не забывайте! главным направлением 
является аниме — то есть японская анимация. В целом 
вся программа состояла из концерта и была поделе-
на на 3 блока с перерывами по 30 минут. Также можно 
было развлечься в холле. Для любителей видеоигр  были 
выставлены специальные компьютеры с популярными 
японскими «игрушками». В двух частях зала расположи-
лась ярмарка с многочисленной тематической атрибу-
тикой истинных анимешников - значками, фигурками, 
тетрадями, футболками и плакатами. Конкурсы рисунка и 
фотографии также проводились в холле и пользовались 
большим успехом!

Стоит подробнее рассказать  и о самой неотъемлемой 
части фестиваля, ради которой в наш город приехали 
участники из других городов — Санкт-Петербурга, Уфы, 
Москвы, Самары и Троицка. Речь идёт о косплее. Дослов-
но «косплей» в переводе означает «костюмированная 
игра». Смысл заключается в том, что необходимо макси-
мально передать образ определённого персонажа. Для 
этого участниками было потрачено большое количество 
сил и времени! Причёска, макияж, манеры, одежда – всё 
это оценивалось в продемонстрированном  персонаже. 
Сделать это нужно во время дефиле-выхода на сцене. 
Всего  несколько минут, а вы  уже ощущаете себя звездой, 
чувствуете адреналин, волнение и радость одновремен-
но! Зал забит зрителями, всё внимание обращено только 
к вам, мигают вспышки фотоаппаратов, звучат аплодис-
менты… Согласитесь, такое в повседневной жизни дово-
дится ощутить  редко!

Мне уже не раз приходилось выходить на сцену в 
каком-либо образе, для меня это большое удовольствие 
и положительные эмоции. А кому-то просто нравится 
просматривать программу и дефиле участников, кто-то 
приходит на мероприятие для посвящения себя творче-
ству, кто-то для душевного отдыха. Но единственная при-
чина, по которой все без исключений посещают фести-
валь — это общение! В любом случае, придя в это место, 
вы обязательно сможете познакомиться  с новыми людь-
ми или встретится со старыми знакомыми. •

ГаЛИна СоЛоВьеВа

Самое яркое событие этого месяца 
— «Момиджи — 2011»! Ежегодный 
челябинский аниме-фестиваль про-

шёл 23 октября в театре ЧТЗ.

КоСПЛЕЙ — МАКСИМАЛЬНАЯ ПЕРЕДА-
ЧА оБРАЗА АНИМЕ ПЕРСоНАЖА: ПРИ-
ЧЕСКА, МАКИЯЖ, МАНЕРы, оДЕЖДА, 
ДЕфИЛЕ НА СцЕНЕ

На следующий день, когда мы только добрались 
до стартовой площадки, участники уже разминались 
под холодным моросящим дождём. Готовилась к 
старту первая группа, в  руках капитана была карта и 
компас, что вполне логично, ведь ребятам предстояло 
настоящее взрослое задание. Вот уже и тренер даёт 
последние наставления.

Начальник дистанции «пешеходная группа» про-
вёл нас к этапу, который был на пути у юных искате-
лей первым. Переправа через овраг по брёвнам – пре-
пятствие, сооружённое собственноручно организато-
рами. «Спортивный туризм – спорт, который собира-
ет интересных людей, сплачивает их для общего дела», 
— поделился с нами своими мыслями ЖанаТ Сан-
дыБаеВ — судья первого этапа, пока ждал прихода 
следующей команды. И невозможно не согласиться 
с ним, ведь спортивный туризм учит не только прео-
долевать препятствия,  но и поддерживать товарища 
в пути, уметь подать руку помощи, если он сорвался 
вниз. В этом плане, ребята — все безусловные победи-
тели! И это достойно  настоящей гордости! •

Результаты двух дней соревнований: 

аЛена СоРокИна

И, сердце свое, оставив  в горах,
Ещё молодыми…

48 слёт юных туристов 
Тракторозаводского 
района 
Продолжение. Начало материала читайте на с.1

• младшая группа:
I место: объединенная команда 
школы 106 и ЦДЮТур «Космос», 
II место: шк. 106 «Эрон-2», 
III место: вторая команда ЦДЮ-
Тур «Космос». 

• старшая группа: 
I место: шк. 59,
II место: шк. 18,
III место: шк. 106 «Эрон-1».
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рЕклаМа: За/проТиВ?

Вездесущая и всемогущая реклама. 
Она обитает везде: и в тесном посто-
вом ящике, и на безграничных просто-
рах Интернет - пространства. Нравится 
кому-то это или нет, существовать она 
будет пока живы постулаты рыночной 
экономики, ведь реклама — вечный 
двигатель торговли. Как же она влия-
ет на нас, подростков?  Своих доходов 
большинство из нас не имеет, значит 
и к экономически активной части на-
селения мы не относимся. Но психоло-
ги утверждают, что одна из основных 
функций рекламы — подготовка под-
растающего поколения к их главной 
жизненной роли — «быть квалифици-
рованными потребителями».

В школах нашего района и города 
был проведен опрос (210 человек), 
результаты которого весьма неодно-
значны. К примеру, телевизионные 
ролики половину респондентов раз-
дражают, следовательно, телевизор 
они смотреть не должны, однако опыт 
общения со сверстниками убеждает в 
обратном. Но в тоже время логично, 
что  старшеклассники указывают в 
анкетах своего «лучшего друга» — Ин-
тернет. Если быть точнее, то школьни-
кам нравится реклама газированных 
напитков, а не по душе им ролики про 
жевательную резинку и средства ги-
гиены. Рекламные листовки учащиеся 
считают бесполезным мусором, а вот 
газет, похоже, не читают, да и на небо 
во время прогулок не заглядываются 
— вариант «баннеры» полностью про-
игнорирован. Радует, что ровесники 
негативно относятся к «пропаганде» 
алкоголя, однако понятие «социальная 
реклама» им, видимо, незнакомо… •

Вездесущая
и всемогущая
НАСТЯ УСТЬЯНЦЕВА

КАТЯ КОЩЕЕВАНАСТЯ ФИЛИМОНОВА

МнЕниЕ экспЕрТа

я категорически против 
рекламы. Многие люди 
даже не задумываются, 

какой вред она приносит. конечно, 
больше всего меня бесит реклама 
по ТВ. 

Во-первых, она всегда начинается 
не вовремя. Например, идет романти-
ческий фильм, я жду поцелуя, а тут ре-
клама мази от геморроя. Во-вторых, 
из-за рекламы эпизоды фильма выре-
заются. На том же примере. Реклама 
кончается, а поцелуй прошел. Куда 
он делся? Геморрой помешал что ли? 
В-третьих, сам фильм очень сильно 
удлиняется. В-четвертых, доступные, 
понятные без объяснений ролики 
снимать давно разучились. В-пятых, 
одни предметы буквально вытесняют 
другие, при этом один из роликов со-
кращают до потери смысла. 

Дальше я бы хотела сказать всего 
пару слов о рекламе по интернету. Я 
вроде бы не инвалид, сама могу вво-
дить в поисковом запросе все, что 
мне нужно. Стандартная ситуация: я 
ищу сестре детскую песню на урок му-
зыки. Нажимаю на ссылку скачивания, 
и моему вниманию открывается 5-7 
вкладок ненужной мне информации.

На следующем месте по раздра-
жительности — реклама в почтовых 
ящиках. Представьте, что вы решили 
проверить данный предмет на на-
личие почты. А оттуда прямо на пол 
сыплется ворох бумажек. И хоро-
шо если вы все уберете до того, как 
выйдет какая-нибудь пожилая дама 
и сообщит, что за мусор, который ВЫ 
ЗДЕСЬ НАКИДАЛИ, приговаривае-
тесь к внеочередному ДЕЖУРСТВУ В 
ПОДЪЕЗДЕ. 

Уличную раздачу листовок я счи-
таю просто неэффективной. 99% 
людей рекламируемые товары, ак-
ции, услуги просто не интересуют, 
поэтому листовка окажется в мусор-
ном баке. А чаще всего шлейф из ва-
ляющихся бумажек будет тянуться по 
улице сотни метров. •

Сегодня невозможно себе 
представить нашу жизнь 
без рекламы. она повсюду: 

на экранах телевизоров, на радио, 
в газетах, в интернете и т.д. яркая, 
кричащая, красивая, нелепая -ино-
гда она вызывает наш интерес, по-
рой мы просто ее не замечаем, а 
иногда она нас сильно раздражает. 
Так нужна ли она нам — подрост-
кам? я считаю, что безусловно нуж-
на! для чего? 

Во-первых, благодаря рекламе, мы 
узнаем о новых товарах, их свойствах, 
характеристиках. Ведь порой так труд-
но самостоятельно сориентироваться в 
том изобилии, которое предлагают нам 
современные магазины. Во-вторых, 
благодаря рекламе мы узнаем о новых 
акциях, распродажах в супермаркетах, 
что позволяет совершать нам более 
выгодные покупки и экономить семей-
ный бюджет. В-третьих, из рекламы мы 
узнаем о новых интересных событиях, 
проходящих в нашем городе, в нашей 
стране, таких как  спектакли, выстав-
ки, кинопремьеры и т. д. И это далеко 
не все преимущества рекламы в со-
временном обществе. На сегодняшний 
день реклама прочно обосновалась в 
нашей жизни, теперь уже невозможно 
представить, что всего каких-то 20 лет 
назад ее почти не было. Реклама дела-
ет нашу жизнь более яркой, понятной, 
интересной и разнообразной! •

Какая реклама вас больше 
всего раздражает?
53%
13%
8%
8%
5%
4%
4%
4%
1%
0%
0%

49%
16%
9%
8%
6%
5%
4%
3%
0%
0%
0%

листовки
интернет
вся реклама
радио
никакая реклама
бегущая строка
почтовый ящик
дегустации
газеты
банеры

тв

Какую рекламу вы считаете 
наиболее эффективной?

интернет
вся реклама
радио
бегущая строка
никакая реклама
листовки
почтовый ящик
дегустации
газеты
банеры

тв

№ 08(46) — октябрь 2011



наша полоса • 07Т•4КА ЗРЕНИЯ

И швец, и жнец

Четвертый день октября был солнечный и безветренный, 
такие нынешней осенью не редкость. Вечером я возвращалась 
от репетитора. Вдруг из недр толпы вынырнула и материализо-

валась передо мной Ксюха. Она была явно не в себе, в рукав её плаща вцепилась 
заплаканная младшая сестренка Аленка. Не успела я открыть рот, подруга уже 
затараторила: «Вон там это было!» — Ксюша махнула рукой в сторону ближайшей 
детской площадки. «Я сестру из садика забирала, только за ворота вышли, раздал-
ся пронзительный собачий визг. Обернулись, а там стая лохматых. От нее щенок 
отделился, хромая, дорогу перебежал и упал. Рядом остановилась белая «Газель», 
мужчина в спецодежде пса, словно тряпку, в кузов закинул и уехал… Все это на 
глазах у десятка детей! Время пять часов, люди ребятишек домой ведут!».

Эта ситуация повергла меня в шок! Я не нашла что ответить. Придя домой, ма-
шинально нажала кнопку пульта. В новостях сказали, что 4 октября — День за-
щиты животных…

Если честно, всегда считала себя сторонницей радикальных мер. Ужасно бо-
юсь голодных зверюг, снующих по городу в поисках пищи. Завидев издалека, об-
хожу за два квартала. На экстренный случай даже телефончик соответствующих 
структур где-то записан (ни разу не использованный!). В последнее время собак 
стало меньше, и я думала, что подобных служб вообще больше не су-
ществует!

Естественно бороться с четвероногими бродяжками 
необходимо. Из ситуации есть гуманный выход: стери-
лизация лохматых беспризорников с последующим 
возвращением их в среду обитания. Таким образом, 
лет через пять популяция сама себя изживет. Но это 
— «утопия», в бюджете денег на людей- то не хватает!

Поэтому мы прибегаем к вынужденным(!)ради-
кальным мерам, но делать это нужно явно не среди 
бела дня! На одном «гринписовском» форуме вычита-
ла, что в Европе стрелять в животных можно только в 
300 метрах от населенных пунктов. А у нас получается за 
оградой детского учреждения? Еще рассуждают о воспи-
тании морально здорового поколения, проблемах подростковой жестокости! Это 
не телевизор и Интернет делает нас такими, а то, что творится за окном!•

наСТя УСТьянцеВа

ЗаноЗа

короли гоДа: или кТо ЗДЕсЬ ЗВЕрЬ?

Создавая эту рубрику, мы собирались 
писать о кошках и кроликах — сим-
волах этого года. но так сложилось, 

что эта тема затронула всех животных, жи-
вущих в городе по соседству с человеком…

лица района

Прошлый номер газеты 
«То4ка ЗРения» мы целиком 
посвятили разнообразию дея-
тельности учреждений допо-
бразования нашего района. 
Мы рассказали детям и их ро-
дителям о том, чем могут за-
ниматься ребята в свободное 
от учебы время.

Но сейчас вводятся феде-
ральные государственные обра-
зовательные стандарты. Новый 
стандарт «предусматривает вве-
дение дополнительных часов на 
организацию внеурочной дея-
тельности учащихся начальных 
школ». Проще говоря, ученики 
1-4 классов теперь будут нахо-
диться в школе дольше обычно-
го, уроки до 12.00, затем 2 часа 
на внеурочную деятельность. 
А дома еще ждут домашние за-
дания. Так что походы в музы-
кальную или художественную 
школы или в какие-нибудь дру-
гие кружки исключены. Помимо 
этого, теоретически обеспечи-
вать эту «внеурочную деятель-
ность» должны специалисты до-
побразования, т.е. наши с вами 
педагоги из ЦДЮ, ДДК, ЦДТ и 
т.д. Но, как вы думаете, будет ли 
директор школы приглашать на 
проведение кружков и спецкур-
сов специалистов? Он скорее 
повысит зарплату на пару тысяч 
Марье Ивановне, учителю 1 «б» 
класса, и она будет заниматься с 
детьми вместо профессионалов: 
захочет ― полепит, захочет ― по-
рисует, захочет ― потанцует. А 
вдруг она, сетуя на свою судьбу 
и маленькую зарплату, не за-
хочет перетруждаться и просто 
будет включать детям каждый 
день двухчасовые фильмы? 

И какой же прогноз нас 
ждет на ближайшее буду-
щее? Ученики начальных клас-
сов будут вынуждены посещать 
дополнительные, ничего не 
дающие занятия в школе, ли-
шаясь при этом права выбора 
интересующей деятельности, 
а также возможности ходить 
в центры доп. образования. А 
что ждет сами центры допо-
бразования? В конечном ито-
ге правительство решит, что 
нет смысла их финансировать. 
Поэтому обучение в центрах 
станет платным, и дети, итак не 
ходившие туда из-за отсутствия 
времени, окончательно пере-
станут их посещать.•

ДАРЬЯ ЗАНОЗОВА

Еще одно при-
мечательное лицо района 

— ученик 9-ого класса шк. №19 
МакСИМ ЧУПИн. Он занимается ка-

ратэ в СДЮСШОР «Конас» с 6 лет, обладает 
первым взрослым разрядом, дважды сере-

бряный призер Чемпионата России (Wadokai). 
В его копилке — около 50-ти различных наград, 

Кубок Мира (Wadokai), 3 место на Первенстве Рос-
сии (wkf), победа на Международном турнире в 

городе Новосибирске, 1 место на Открытом Кубке 
Дубая. «Пусть учеба где-то подкачала, спорт для 
меня важнее. Я всегда готов жертвовать чем-то 

ради победы! Родители и друзья мной гор-
дятся — это главное!» — говорит Максим. 

Пожелаем ему великих достижений и 
выдающихся наград. •

Лена шУМакоВа
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жУрналисТ ХХI ВЕка — 
УниВЕрсалЬный жУрналисТ

29 октября 2011 г. в ДПиШ при поддержке фа-
культета журналистики ЧелГУ состоялся  слет 
детских и молодежных СМИ образовательных 

учреждений Челябинска «Журмикс».
Нам было предложено разработать медиапроект «Легко 

ли быть молодым?» в рамках заявленной темы «Конвергент-
ная журналистика. Участники делились на 4 группы и рабо-
тали по одному из направлений: «Увлекайся!», «Как зарабо-
тать?», «Любовь без границ?», «Интернет — это жизнь?».  

Каждая группа должна была выпустить конвергентный медиапродукт, пред-
варительно посетив несколько мастер-классов. На создание проекта был выделен 
всего лишь час. За это время мы должны были сделать материалы по трем направле-
ниям:  телевидение, радио и печать.  Поэтому нам пришлось поделиться еще на три 
подгруппы, где каждая занималась своим делом. 

 «Увлекайся!», — эта тема досталась мне и еще нескольким ребятам из нашей де-
легации. Тьюторы предложили развить вопрос о женском юморе. Кто-то принялся 
писать, кто-то составлять программу для радио, я присоединилась к телевизионщи-
кам. Наша задача состояла в разрушении мифа о том, что женщины вовсе не умеют 
шутить. Мы разработали план, написали текст и отправились снимать. 

Все получилось великолепно, но при монтаже, выяснилось, что одна из трех ка-
мер, причем главная, не поддерживает нужный формат. Пришлось  выкручиваться, 
как говориться «лепить из того, что было». Результат оказался интересным.Мы толь-
ко учимся, а то, что сумели справиться с трудностями - очень даже хорошо, ведь они 
повторятся еще не раз, в нашей профессии без них не обойтись. Что получилось, 
смотрите на сайте jourmiks.tumblr.com.

После долгой и трудоемкой работы все собрались в актовом зале для просмо-
тра материалов. Там же состоялось награждение. Ни победителей, ни проигравших 
не было, каждому достался маленький приз. Конкурс открыл мне глаза на  журнали-
стику совсем с другой стороны — еще более увлекательной и интересной. Журна-
лист ХХI века - универсальный журналист. •

еЛена шУМакоВа

«Для школьников «Журмикс» — это огромный 
опыт. Все узнали много новой информации и от-
веты на давно интересовавшие их вопросы».

ВИКА ИЗРАИЛОВА


